



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Genève | 25 novembre 2025

L'UNIGE et Al-Quds s'unissent pour la médecine humanitaire

L'UNIGE et l'Université Al-Quds de Jérusalem ont formalisé leur partenariat avec un MOU d'une durée de cinq ans. Il vise à stimuler les échanges scientifiques entre les deux institutions.

Stimuler les échanges entre scientifiques, mais aussi participer au redéploiement d'un système éducatif dans le domaine de la santé à Gaza, très largement détruit par la guerre. C'est l'objectif du Memorandum of Understanding (MoU) signé par l'Université de Genève (UNIGE) et l'Université Al-Quds (AQU) de Jérusalem. Cet accord doit renforcer les collaborations en santé publique, et plus particulièrement humanitaire, ainsi que favoriser la mise en commun d'expertises, notamment dans le cadre du futur plan de reconstruction de Gaza.

Signé le 17 novembre 2025, ce MoU lie spécifiquement le [Centre d'études humanitaires Genève](#) de la Faculté de médecine de l'UNIGE et la Faculté de santé publique d'AQU, l'une des plus importantes universités de Palestine (12 000 étudiantes et étudiants). En s'appuyant sur leurs expertises respectives, l'accord favorisera les échanges scientifiques – recherches conjointes, partage de données, analyses thématiques – et contribuera à la formation de futurs responsables de programmes et d'organisations humanitaires. Il prévoit également l'organisation de conférences et de séminaires ainsi que la mise à disposition de ressources scientifiques. Ce partenariat, centré sur la recherche, ne prévoit pas de mobilité étudiante.

«En mettant à disposition des compétences académiques de haut niveau, ce partenariat est en parfaite adéquation avec la mission de service l'Université et constitue une importante contribution aux besoins actuels et futurs à Gaza», déclare Stéphane Berthet, vice-recteur de l'UNIGE en charge des relations internationales et interinstitutionnelles.

«En tant que centre d'excellence académique, le Centre d'études humanitaires de l'UNIGE fournira une expertise analytique et stratégique en termes de santé publique à nos collègues de l'Université Al-Quds», ajoute le Professeur Karl Blanchet, directeur du centre. «Dans ce cadre, comme dans celui du consortium international [Gaza Health Initiative](#), nous privilégions l'action des acteurs palestiniens et restons à disposition si notre expertise apporte une valeur ajoutée dans les discussions sur la reconstruction du système de santé dans la bande de Gaza.»

De son côté, l'AQU partagera sa connaissance pointue du terrain, en mettant notamment à disposition des données sanitaires ou en livrant des clés de lecture pour comprendre les dynamiques sociales et politiques locales. «Ce partenariat avec l'UNIGE consolide notre mission qui consiste à renforcer les systèmes de santé publique,

à soutenir l'expertise locale et à apporter des connaissances significatives qui améliorent le bien-être des communautés que nous servons», déclare le Dr Hazem Agha, doyen de la Faculté de santé publique de l'AQU.

«Nous allons pouvoir unir nos efforts pour contribuer à la reconstruction du système de santé détruit à Gaza et promouvoir l'éducation à la santé publique. Nous sommes fiers de cette initiative et impatients de mettre en œuvre cet accord», déclare le professeur Motasem Hamdan, membre du corps enseignant en politique et gestion de la santé, ancien vice-président des affaires académiques de l'AQU.

Créé en 1998, le Centre d'études humanitaire de l'UNIGE propose des formations modulaires et pluridisciplinaires, combinant format en présentiel et à distance, afin de rester proche des terrains concernés tout en apportant une expertise académique. Sur le plan de la recherche, le centre développe des travaux fondés sur des données probantes. Enfin, il vise à renforcer sa visibilité dans la Genève internationale via des événements et des débats, avec le soutien de l'UNIGE, de la Coopération suisse au développement, de Médecins sans frontières et du CICR.

La Faculté de santé publique de l'AQU a été créée en 1997 et compte deux antennes, l'une à Jérusalem et l'autre à Gaza. Elle fait partie du pôle «santé» de l'Université, aux côtés des facultés de médecine, de dentisterie, de pharmacie et des professions de santé. Elle compte près de 400 étudiantes et étudiants de premier et deuxième cycles ainsi que 12 enseignantes et enseignants permanents au total. Elle propose un programme de premier cycle, quatre de master et un de doctorat dans les disciplines de la santé publique. La Faculté de santé publique est membre de l'Association des écoles de santé publique de la région européenne (ASPER) depuis 2013.

contact

Karl Blanchet

Professeur ordinaire / Directeur
Centre d'études humanitaires
Faculté de médecine
UNIGE
+33 621 64 89 00
karl.blanchet@unige.ch

UNIVERSITÉ DE GENÈVE
Service de communication
24 rue du Général-Dufour
CH-1211 Genève 4

Tél. +41 22 379 77 17

media@unige.ch
www.unige.ch